



Presseinformation



Freiwillige Feuerwehr Langenlonsheim

Lehrgangsbericht:

Technische Hilfe – Absturzsicherung

05.-19.05.2018

An den vergangen drei Samstagen fand am Feuerwehrstützpunkt Langenlonsheim der Lehrgang „Technische Hilfe - Absturzsicherung“ statt. Dabei wurden 8 Feuerwehrleute aus dem Landkreis Bad Kreuznach durch die Kreisausbilder Wolfgang Closheim und Alexander Roßkopf in sicherem Arbeiten in absturzgefährdeten Bereichen geschult.

Zu Beginn des Lehrgangs wurden die Teilnehmer über die rechtlichen Grundlagen und den Unfallschutz belehrt. Aufgrund des erhöhten Gefahrenpotentials bei Arbeiten in absturzgefährdeten Bereichen, wurde neben der Unfallprävention auch die Nachsorge in Form von erster Hilfe angeschnitten. Im darauf folgenden Themenblock wurden Möglichkeiten und Grenzen bei der Absturzsicherung aufgezeigt.

Am Morgen des zweiten Lehrgangstages wurden intensiv die verschiedenen Knoten zur Sicherung und die Auslegung eines Anschlagpunktes, an dem das Seil befestigt wird, geübt. Nachmittags wurde am Geländer der Nahebrücke in Langenlonsheim der horizontale Vorstieg gewagt, wobei sich die Lehrgangsteilnehmer an der Außenseite des Geländers entlangbewegten. Hierbei lag besonderes Augenmerk auf den Sicherungsmaßnahmen, die alle paar Meter notwendig sind, um ein Abstürzen in die Tiefe zu verhindern. Anschließend seilten sich die Lehrgangsteilnehmer selbstständig von der Brücke ab, während diese von einem Kameraden auf der Brücke mit einem zweiten Seil zusätzlich gesichert wurden.

Das Abseilen in Schächte und Kanäle wurde am letzten Lehrgangstag von den Teilnehmern praktiziert. Wie man sich selbst und andere Personen aus einer Gefahrensituation rettet, bildete die letzte Lehreinheit. Hierbei wurde unter anderem das Abseilen von Personen in einer Schleifkorbtrage, einer starren Trage für Personen die nur noch waagrecht transportiert werden können, geübt. Den Abschluss des Lehrgangs bildete eine Übung, bei der es galt eine verletzte Person mittels einer Art Flaschenzug von einem neun Meter hohen Gittermast abzuseilen.

Ausbilder:

Wolfgang Closheim, Alexander Roßkopf

Teilnehmer:

Florian Keller (Bad Sobernheim), Christoph Sponheimer (Frei-Laubersheim), Andreas Deiler (Niederhausen), Armin Haupt (Pfaffen-Schwabenheim), Max Thiel (Schöneberg), Peter Majer (Schweppenhausen), Gustav Schappert (Sponheim), Fabian Hissung (Stromberg)

Pressesprecher:

Joshua Roth